



# Por unanimidad, la Comisión de Hacienda ratificó a Édgar Abraham Amador Zamora como titular de la SHCP

“2025, Año de la Mujer Indígena”

**Boletín No. 1065**

- También avaló los nombramientos en favor de Carlos Gabriel Lerma Cotera como subsecretario de Ingresos y de Roberto Carlos Fernández González como tesorero de la Federación
- El dictamen se remitió a la Junta de Coordinación Política para que continúe con su proceso legislativo
- A la reunión, llevada a cabo en el Salón Legisladores de la República, asistió el presidente de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna**

La Comisión de Hacienda y Crédito Público, que encabeza el diputado Carlos Alberto Ulloa Pérez (Morena), aprobó, con 38 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, el dictamen por el que se ratifica el nombramiento de Edgar Abraham Amador Zamora, como titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHP), propuesto por la presidenta de la República.



En la reunión, a la que asistió el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se avaló asimismo ratificar a Carlos Gabriel Lerma Cotera, como subsecretario de Ingresos y de Roberto Carlos Fernández González, como tesorero de la Federación de la SHCP, en su carácter de empleados superiores de Hacienda.

Ulloa Pérez informó que el dictamen se remitirá a la Junta de Coordinación Política para que se continúe con el proceso legislativo pertinente.

### Intervención de diputadas y diputados

Previamente, las y los diputados integrantes de la Comisión se reunieron con los funcionarios públicos, a quienes expusieron sus comentarios respecto a los cargos para los que fueron propuestos por la titular del Ejecutivo Federal.

La diputada Claudia Rivera Vivanco (Morena) dijo que la propuesta de la presidenta en torno al Plan México es muy ambiciosa porque busca incrementar la inversión en un 25 por ciento del Producto Interno Bruto, crear 1.5 millones de empleo y aprovechar y focalizar el presupuesto público; “es la estrategia, inversión y el diseño de política pública para posicionar a México como un potencial industrial en este bloque del T-MEC”.

En tanto, el diputado Federico Döring Casar (PAN) reconoció que Amador Zamora y Fernández González son muy buenos funcionarios y “no damos cheques en blanco, porque se les conoce, se les va a apoyar, y a quien no se conoce se le va a dar el beneficio de la duda”. Afirmó que, en los momentos aciagos de la República, su grupo parlamentario da muestra de su acompañamiento y frente común ante las amenazas de “los narcoaranceles y excesos del presidente Donald Trump”.

Del PVEM, el diputado Ernesto Núñez Aguilar reconoció la trayectoria de los funcionarios y “me da gusto que sea gente con altos perfiles porque el reto que tienen es mayor”. Consideró que el nombramiento del secretario de Hacienda y Crédito Público ocurre en un momento crucial para nuestro país, por lo que esta labor exige más. Solicitó conocer qué medidas se consideran para reforzar la cooperación bilateral con Estados Unidos en la lucha contra el narcotráfico.



El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) comentó que la recaudación tributaria en México está influenciada por diversos factores, como el comportamiento de la economía, las políticas fiscales, la evolución de sectores clave y la capacidad del gobierno para combatir la evasión y la elusión fiscal, por lo que resulta crucial analizar los elementos que inciden en los ingresos públicos.

A su vez, el diputado Christian Mishel Castro Bello (PRI) dijo que su grupo parlamentario da la bienvenida a los funcionarios y les deseó el mayor de los éxitos por el bien de México. Pidió saber cómo se planea la política fiscal en congruencia y en relación al crecimiento que plantea el Plan Nacional de Desarrollo.

Emilio Lara Calderón, también diputado del PRI, indicó que su grupo legislativo siempre va a abonar en beneficio del país y deseó éxito a los servidores públicos porque esto va a impactar positivamente en los mexicanos. Expresó su inquietud por conocer qué modificaciones tendrá la política de ingresos del gobierno federal ante el cambio de régimen fiscal de Pemex y su impacto en las finanzas nacionales.

La diputada Patricia Flores Elizondo (MC) señaló que en estos tiempos complejos para México la labor de dichos funcionarios será fundamental para garantizar la estabilidad económica del país, impulsar el crecimiento y generar confianza en nuestras finanzas públicas. Estimó que deberán equilibrar la responsabilidad fiscal con la necesidad de inversión en sectores estratégicos, fortalecer la recaudación sin afectar a los más vulnerables y fomentar un ambiente económico que promueva la competitividad y el desarrollo.

### **El compromiso es conducir las finanzas públicas hacia una convergencia fiscal responsable**

Edgar Abraham Amador Zamora, propuesto como titular de la SCHP, aseguró que se dará continuidad a los esfuerzos para alcanzar los objetivos establecidos en el Paquete Económico 2025, "a pesar de las adversidades y de los posibles vientos en contra". Se mantendrá el compromiso de conducir las finanzas públicas hacia una convergencia fiscal responsable, impulsando inversiones estratégicas y reduciendo la brecha de desigualdad.



Asimismo --dijo-- se promoverá la inclusión social, se mejorará la calidad de vida de la población y se fortalecerá la inversión en infraestructura. Además, se optimizará la eficiencia administrativa, se aumentará la recaudación y se asegurará un gasto social más eficiente, garantizando así el bienestar de todos los mexicanos. A nivel internacional, añadió que la posición de México debe consolidarse mediante una política comercial estratégica que fomente la integración en sectores de alto valor agregado.

Subrayó que la inversión pública continuará desempeñando un papel clave en su agenda. Se priorizará el financiamiento de proyectos estratégicos que generen crecimiento económico y contribuyan al desarrollo social y regional, como los incluidos en los polos de bienestar, así como la creación y modernización de infraestructura logística y de transporte.

Adicionalmente, hizo notar que se mantendrá una estrategia de crédito público prudente que minimice los costos y riesgos para nuestro país, al tiempo que garantizará la sostenibilidad de la deuda pública en el mediano y largo plazo. Se seguirá robusteciendo los amortiguadores fiscales, de manera que México cuente con el margen de maniobra necesario para afrontar choques externos sin comprometer el balance público ni la estabilidad macroeconómica.

Sostuvo que su objetivo al frente de la Secretaría será garantizar que las decisiones se tomen con base en criterios sólidos, con visión de largo plazo y siempre en pro de la estabilidad económica del país. "Asumo esta responsabilidad en un año crucial de convergencia fiscal. Nuestra tarea no es solo mantener la salud de las finanzas públicas, sino hacerlo de manera que se garantice el crecimiento económico y el bienestar social de la población", apuntó.

Expresó su disposición a las y los diputados de colaborar estrechamente, escuchar sus planteamientos y mantener un diálogo respetuoso y constructivo. "Estoy convencido de que el trabajo conjunto entre el Ejecutivo y el Legislativo es fundamental para alcanzar los objetivos que tenemos como nación y que solo con unidad y esfuerzo común podremos superar los retos que nos esperan".



## Tesofe, garante del seguro destino de los recursos

Roberto Carlos Fernández González, propuesto como titular de la Tesorería de la Federación, precisó que su intención es hacer que el pago de servicios del gobierno y de las contribuciones sean más fáciles de realizar y de mejor manera en el futuro. Afirmó que el papel de la Tesorería es hacer mejor el trabajo y contribuir al buen desempeño de las finanzas públicas.

La Tesorería, dijo, no solo se constituye en el garante del seguro destino de los recursos de las arcas públicas, sino también una de sus funciones más importantes es el enlace entre el sistema financiero mexicano y los instrumentos de captación y recaudación de recursos.

Uno de los grandes retos, agregó, es terminar de hacer realidad el sistema de Cuenta Única de Tesorería, la cual permitirá hacer prácticamente la totalidad de los pagos que debe hacer el gobierno a los particulares a través de un solo canal: la Tesorería de la Federación, asegurando así la mejor y más eficiente manera de realizar esta importante tarea.

## La política de ingresos tiene un papel fundamental

Carlos Gabriel Lerma Coterá, designado para la Subsecretaría de Ingresos, señaló que la política de ingresos tiene un papel fundamental, ya que establece las medidas y acciones necesarias para asegurar que el gobierno cuente con los recursos suficientes y oportunos para satisfacer las necesidades de la población, al tiempo que fortalece la equidad, eficiencia y justicia del sistema tributario y garantiza certeza jurídica a los agentes económicos.

En el ámbito de las atribuciones de la Subsecretaría, dijo que su labor se centrará en conjunto y coordinadamente con el Sistema de Administración Tributaria y la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones en simplificar las barreras de entrada a nuevos contribuyentes y trabajadores formales, y reforzar un proceso de simplificación fiscal basado en nuevas herramientas tecnológicas.

Con la Agencia Nacional de Aduanas de México, agregó que se trabajará estrechamente en un programa para incrementar las capacidades jurídicas y operativas que reduzcan el contrabando y las prácticas en las operaciones de comercio exterior.



“Con estas acciones --aseveró-- se contribuirá en el combate frontal a la evasión fiscal y elusión fiscal que juegan un papel fundamental para mantener las finanzas públicas sanas”. Aseguró que una parte muy importante de su estrategia será optimizar el sistema recaudatorio fiscal en todas sus etapas.

### Informe semestral de la Comisión

Al inicio de la reunión, la Comisión se declaró en sesión permanente, en términos del artículo 171 del Reglamento de la Cámara de Diputados.

Asimismo, aprobó en votación económica su primer informe semestral del primer año de la LXVI Legislatura.



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/por-unanimidad-la-comision-de-hacienda-ratifico-a-dgar-abraham-amador-zamora-como-titular-de-la-shcp>